



URASCE – Rallye pédestre régional 20 septembre 2014 – Blois – Loir-et-Cher

Le rallye pédestre régional était organisé cette année à BLOIS le samedi 20 septembre 2014. Nous avons choisi cette date car se sont les Journées du Patrimoine et c'est l'occasion de pouvoir visiter des lieux qui sont en général fermés au public tout le reste de l'année.

15 personnes étaient inscrites toutes adhérentes de l'ASCEE 41 dont deux personnes également adhérentes à l'ASCE 37.

Le rendez-vous était fixé à partir de 9 H 00 au Port de la Creusille pour un départ du circuit dans le Quartier Vienne de BLOIS. Devant le peu de personnes inscrites et donc le nombre réduit d'équipes que nous aurions pu constituer, il a été décidé d'effectuer le circuit ensemble. Brigitte GUEGUIN qui a organisé cette sortie pouvant ainsi répondre aux questions, aider pour trouver les réponses et apporter des informations supplémentaires sur l'histoire de Blois, les monuments croisés en chemin, des anecdotes, la signification des noms des rues.

Les premières questions posées aux marcheurs concernaient l'origine du nom, le blason ainsi que la devise de BLOIS.

Le début du circuit nous a permis de découvrir le quartier de Vienne qui est peut-être le plus méconnu de Blois. Nous avons pu en particulier visiter l'Eglise Saint Saturnin et surtout le Cloître qui se trouve à côté et qui est l'un des très rare cimetières en forme de cloître en France aussi bien conservé. Il n'est ouvert au public que lors des Journées du Patrimoine.

Nous avons ensuite traversé la Loire par le Pont Jacques Gabriel après avoir pu profiter d'une superbe vue sur Blois et ses monuments.

Arrêt petit-déjeuner pour tous afin de prendre des forces avant la poursuite du circuit !

Passage dans les plus anciennes rues de Blois où nous avons pu admirer plusieurs hôtels particuliers. Arrêts à la Cathédrale Saint-Louis, aux Jardins de l'Evêché, la Halle aux Grains, la bibliothèque Abbé Grégoire. A chaque fois des petits détails d'architecture, d'histoire ont pu être apportés aux marcheurs qui pour beaucoup ne les connaissaient pas.

L'escalier Denis Papin, la Tour Beauvoir, l'Eglise Saint Vincent ont fait également partie de nos arrêts/questions avant d'arriver au Château et à la Maison de la Magie. Certains sont revenus l'après-midi afin de les visiter de façon plus complète.



Poursuite par le quartier Saint-Lubin, l'Eglise Saint-Nicolas. Petit arrêt devant les locaux de l'ancien Hôtel Dieu aujourd'hui les bâtiments de la DDT 41, le Musée d'Histoire Naturelle et le Musée d'Art Religieux.

Nous avons poursuivi et terminé notre rallye le long de La Loire où nous avons pu voir les traces des crues importantes qui ont eu lieu au long des siècles, les anciens emplacements des ports où arrivaient en particulier des produits tels que le sel, le cacao, etc

De retour au Port de la Creusille, nous nous sommes retrouvés autour d'un pique-nique apporté par chacun. Moment de calme au bord de l'eau et de discussion sur le questionnaire, les lieux visités. Un coffret cadeau de spécialités régionales a été offert à chaque famille.

Ensuite, chacun avait le choix soit de partir visiter certains monuments déjà vus le matin ou ouverts seulement l'après-midi.

Pour les autres, il était prévu une balade sur la Loire. Celle-ci nous était proposée par l'Observatoire Loire. Organisme chargé de faire découvrir La Loire, son histoire, les oiseaux ou animaux qui vivent le long de ses berges et surtout sensibiliser à sa protection. Quatre personnes nous ont rejoint pour cette découverte en bateau traditionnel.

Deux guides nous ont parlé de ses crues, de l'exploitation du sable en particulier qui était faite dans le fleuve il n'y a pas encore si longtemps. Nous avons pu admirer la ville sous un angle très différent de celui que l'on peut avoir autrement. Nous avons fait un arrêt sur une île où l'un de nos guides nous a parlé de la faune qui la peuple (oiseaux, castors) et surtout de toutes les plantes et fleurs que l'on peut y trouver.

La journée s'est terminée vers 16 H 30.

L'ensemble des personnes qui y ont participé étaient très heureuses et nous ont vivement félicités pour l'organisation, que ce soit pour le rallye ou la balade en bateau. Ils ont également beaucoup apprécié le coffret cadeau de spécialités auquel ils ne s'attendaient pas du tout.

Ce rallye pourrait être à nouveau organisé l'année prochaine afin de permettre à ceux qui n'ont pas pu s'inscrire de pouvoir découvrir BLOIS sous toutes ses facettes !!!

Merci à tous.

